

公歐館文書

由良公民館だよりの  
発行番号表示について

公民館長 小松忠衛

昨年の暮、四方寿朗元館長から「由良公民館」よりは現在年三回とて発行され  
たが、今までに何号まで出されただらうか。このたよりは由良公民館の歴史の歩みだ  
から調査してみては」とのお話しがあり、早速調査を始めたが、公民館で管理保存し  
ててこる縁り込みの中には古いものがなく、歴代の館長、主事さんにお願いして情報を収集  
特に四方先生からは貴重な資料をいただき、今回発行の公民館だよりが第七十一号となる  
ことが判明しましたので、発行年月と同時に番号も表示することにしました。  
資料によりますと、由良公民館だよりとして右衛門氏在任中の昭和三十九年六月二十九  
日付で発行されたのは、第四代館長岸田一今までの公民館運動をよりみなさん

のものにして、よりよい地区民の発展のため  
に、公民館運動の状況を連絡する機関紙とし  
て発行することにしました。将来は、この紙  
面を通じて意見の交換の場とし、又、意見発  
表の場として発展するよう希望いたします。  
皆さん方のご協力をお願ひ致します。「と書  
かれています。これを第一号としました。  
由良公民館では、この歴史ある公民館だよ  
りを一層充実した内容のものとして継承して  
いきたいために皆様方の投稿をお待ちして  
います。

第一回市民網引大会  
主事 平間克巳  
日時 昭和六十一年二月七日(日)  
午前八時三十分  
会場 宮津市民体育館  
参加チーム 男子チーム 二十組  
女子チーム 九組  
チーム構成 監督一名 マネージャー一名  
選手八名 交替選手 二名  
由良チーム A組 B組  
当時は、折悪しく雨降りで陰気な天候で

内会	日	し成	か	が尊そ	下	宮
容場	第	た人	尚ら更	一いの特	石	浜野路
	時二。	式男	力に枚	経実に	浦	本
	回厚前	今ラ	、入驗	績今		
由良	一同くと	足年一	今つと	を年	山川吉玉大足玉黒永	
	月和	お式立の	写年	てし	拵山	
の午里	二学礼後	和成真	かいて	げ記	田田崎岡垣屋立垣田森	
セン	十後申	と明人	にらた	、る念		
ン時タ	五一會	し、君のな	記の五た	品	重光由和理真規	美津美
ン時タ	日	上色	連つ念	が○めの	子子子子子	子子子子子
一から午		け々々	絡た写	、○、中	真浩美誠紹子	、、、、、
後四時ま		ますとお	と女係	こは真印円	、山中北糸中	鈴松
でま		・世中	ととは象のた	、宮	田西野井垣木本	
		話西正	良従で鐵成	津線		
		に正美	か來あギ	人達を	正真直明喜	
		なり嬢	つのがつ	守	悟美美子	美清
		ま	た白たト	券もり		

宮津市成人対象者数 二百九十三名  
（男百三十名、女百六十三名）  
成人式に出席した由良成人数  
十九名（男八名、女十一名）  
出席の由良成人の紹介  
（敬称略、アイウ順）  
脇 咸 見 清 一 土 岐

橘  
田森宮五三  
村誠俊之  
浦綾子  
高柳朝子  
山黑柳子  
夏森和子  
高山朝子  
本加藤仁子  
田好静子  
靖編胤子  
春春子

市の行政については、広報みやづ、回覧によつてその大綱を知る、言わば一方通行の形が多く、私達市民の声が上へ届きにくいい。私達市民は、市の行政について、もつて関心をもつて見守る態度が大切であり、私達の考え方意見が、もつと行政に反映されなければ、生きた市の行政にはならないと思います。そういう意味あいから、少なくとも年一度位は、市の行政について報告を聞き話し合うことは、市民としての義務であろうと思います。

由良の里セントラル  
「宮津市政」「村づくり」  
特に皆の関心は、宮津線廃止決定後の動向、地域住民の宮津線を残したい願望を、如何に生かすかにあり、当社参加の五十名の地域住民の生々しい声を聞きたいと、朝日・毎日の両新聞からも記者が参加し、最後まで熱心に傍聴していった。詳しい報告は、小松公民館長より掲載致しまで終わります。

田口用	日本はこうなる
心棒	シニアについて
父	月抄
から	の贈りもの
化	日本はこうなる
身	シニアについて
上	月抄
死	父の贈りもの
の医	月抄
学へ	日本はこうなる
の序	シニアについて
章	月抄
教	日本はこうなる
育	シニアについて
隨	月抄
想	日本はこうなる
井	シニアについて
心	月抄
眼	日本はこうなる
の入	シニアについて
成	月抄
美	日本はこうなる

司馬藤澤遜周平太郎英天  
阿山柳渡辺雄誠淳一三平  
川本浦田村山雄  
弘覺朱邦男  
之馬門

助言者紹介	社会同和教育指導員 和田敬之助先生
社会教育指導員	永吉俊靖先生
社会教育主事（市教委係長）	小倉勇次郎氏
社会教育主事（市教委主事）	宮津市人権擁護委員 尾崎吉晃氏
参加者	栗中教諭同和担当 上田玲子先生
内訳	宮津市人権擁護委員 小室二三子氏
分散会	一般男子十五名 上田玲子先生
A	一般女子十五名 尾崎吉晃氏
B	婦人会十六名 尾崎吉晃氏
C	Cの三分散会 尾崎吉晃氏
前回の分散会は、男女別の分散会であったが、今回の各分散会は、男女を交えた。	詳しい報告は紙数の都合で、次回の公民館だよりに掲載致しますので、悪しからずご了解願います。
第七回 四部対抗男女バレーボール大会	今年は暖冬、足下の良い日であった。
会場	由良小学校 体育館
時	二月八日（日）午前九時
飲夫が一 み婦し り	今日は特に準備体操をして、試合にはいました。この大会は、各部の選手が、精一杯の戦いで、敗れても悔いのないすがすがしい大会である。家庭的にも、一軒から孫を連れて、出場選手の健康一家もあり、乳の姿を見せよ

につながる。工場誘致できるような考え方でいるか。（前向きの答弁あり）栗田地区に用地があると思うが。地域経済を考えても企業誘致が必要、交通網の早期の充実を待つてはいる。特に近畿自動車道舞鶴線は由良の観光に大きく影響する。開通を急いでほしい。（答弁あり）

（答弁あり）栗田地区に用地があると思うが。栗田・由良観光圏については、由良でのメリットは無いと思う。市の広域観光開発計画には、由良地区の開発が含まれていない。由良の自然の魅力、これを開発するようにしてほしい。由良自体の活性化を考えるべきだ。

（答弁あり）宮津工エネ協力金の由良への割り当てはなさいのか。（残念だが現在はない。そしておいても、住民サインで地域の問題としている。特産品、文化的開発など工夫してほしい。由良の開発は勿論である。由良地区には市市民は市内での買物をお願いしたい。その他の問題とし、自治会で取り組んでもその他の問題とし、自治会で取り組んでも投票所が狭い、投票の秘密が守られな

これまで五回、三大死亡原因とその予防について書いたが、一段落したので、今回から十年前由良老友会総会の話の種に私がつくつた「健康いろはカルタ」を順に書くことにす。生きる喜びかみしめて

これは綾部の大観順市氏の作を借用したも人は病気になつてはじめて健康の有難さを知る。死をして、生命の尊さを思い

私は朝起きて先ず心地よく出る小便に「有難う」と心の中でお礼を言う。まともに尿があるからだ。幸せの真っただ中にいる者程それには気が付かない。

寝たきりの人、耳や目の不自由な人など、世の中には苦しみに堪えて一生懸命生きている人も多い。少々のことで不平を言うと罰がつたが、普通選挙では支障がないと思うが検討はしてみるとの答弁あり

## 犯罪防止について

由良駐在所 出口 雅裕

最近の都市化の進展や、科学技術の著しい変化・潜等にともない犯罪形態も、悪質化・巧妙化は犯罪に質的变化をもたらしています。また、モータリゼーションの成熟により、犯罪の広域化が進み、被害件数の増加に拍車をかけている状況にあります。これらに対応するため、警察としては従来講じ、体質強化に努めています。由良管内犯罪概況

二 由良管内について見てみましても、先に述べましたように、そういった時代の変遷の影響はまぬがれないと存ります。

一 夏期における被害についてみると、ここは昼間に被害があつたものもあり、悪質化の一因にあります。自転車盗については「チヨイ乗り」的な使用窃盗が多く、ほとんど由良地区に乘る者でいるのですが、時には舞鶴市といつた遠隔地にまで、乗り捨てるケースがありますと、オフシーズンの被害状況についてみますと、空巣・車上狙い・自動販売機

荒らしながらも手口がプロ的な仕業から、広域的に活動する犯罪者と思われます。これらについて考えてみますと、以上のことから夏期に集中していた犯罪発生も、件数としては夏期には及ばないです。が、それでも発生する可能性がある年間を通じていえます。

### 三 各対応策

① 空き巣  
泥棒に夏休み・盆休み・正月休みなどありますから鍵かけ、戸締まりを忘れずから、泥棒の思うつぼです。

ちよつとそこまでだから、つい、うつまされん。泥棒の約半数は、鍵のかけ忘れたところや、鍵をしていないところから侵入していきます。それも玄関が意外な盲点になってしまいます。泥棒の四割は玄関から堂々と侵入します。

☆ 空き巣予防のポイント

少しの留守でも戸締まりを一つのドアに二つの鍵でより安心お隣に声かけて外出を

② 乗物 盗  
由良で夏期に集中していた自転車盗などオフシーズンにも発生しています。バイクは午後八時から零時、自転車は午六時に、それぞれ多く盗まれて

おわりにすぐ警察に連絡して下さい。四  
由良では、今のところ強盗・放火といつた凶悪重大犯罪は発生していませんが、いつそういつた事件が発生するかも知れません。万一発生した場合は、一一〇番通報はもちろんのこと、犯人や逃走車両などについての闘連情報（仔細な情報から犯人が検挙される場合があります。）についても、通報をよろしくお願いします。

二十歳に思い出す

銘木明美

暴力団を一言で説明するなら「暴力を背景として、およそ金になることなら、なんでも手を出す犯罪者集団」といえます。最近の暴力団犯罪の傾向は、交通事故の示談や債権の取り立て、企業の倒産整理などに手出し、暴力を背景に介入しています。

手を借りない交通事故の示談や債権の取り立てに暴力団を利用すると、最初はうまく事が運んでいるよう見えても、最後はとんでもない被害を受けることになります。恐れない暴力団がいちばん恐れるのは警察への通報です。被害を受けたり、暴力団のこと困つたりしたときは、

## 四部对抗バレーボール大会に

三  
部  
廿  
西  
瑞  
經

## 第六回 四部対抗碁碁大会を願みて

共すと囲つま日員欠三区しでも品。会にはな昨らに。か墓です、はけ地対ては遊だ現で、一、二年せ最近、各いをい。研、る区抗いよべけ同二以二た会と近こ地う知た一研究月とで戦るうるで好位後チよ員由の区方らだそ会は現使よ十会、はうの由良輪轍民はなけのと回り催、状わう六が四余ムに二入を述べてみます。良輪轍同好会の区中皆人人にて定なま地すいなの足にふて、輪轍に様れでは出第例い。備品ま々てゐるわ位す。死にたい活動に、なもなる三会よたは特品ましが八こず、二六十年農協員について墓かれかは曜こにや年、あた一年と、下でとか、日れ思つ部本りが度目が漸くの完。話ら或今をはいば会年、年にでく本年全勝利墓がす。んて強はし定常ます一月員有タリ、した。協大薄。お会でいし全会し第。地あり八一日同員ト会の。私員私るよ然員で一私区欠場の苦だしの。協大薄。お達のう今にお日達でも、地感けて備。大期会く一知

例年にはない天候に恵まれ、活気のあるバレーボール大会になつたと思いました。

## 四部对抗バレー ボール大会

一部 石田正



ております。光陰矢の如し“と申しますが、改めて今日の私があることを、心から感謝しております。私は成人式を迎えて、世間の若者が話すように任をもつて、行動しなければならないと思います。立派なことは書けませんが、人間的ない豊かかな考え方と、人の話を聞ける、人間としての第一歩を踏み出したいと思ひます。社会の生活を共にしている隣人に、和をもつて、平凡ですが迷惑をかけず、私自身の人生つて責任を持てる範囲で暮らして行きたいと思つております。礼儀を重んじて「有難う」と言える人間に、そして又、「有難う」と言われる人間になりたいと心に念じ、一生懸命生きて行きたいと思ひます。

は、次に、年間行事の中の対外的なものとして一月には宮津農協大会、これは二チーム。栗田地区と親睦大会は吉津公民館。十一年六月。そしム。粟田地区と十一月の文化祭前後にあります。桜山会館で中で精進し、同好会発今で中で

ありがとうございました

由良の里センター管理運営委員会 嘉寿寿郎

写真（額付）五点 由良の里センターへ  
昨年十一月二日、三日の両日、壽朗先生の「私の由良（厚百里殿紙ま）」  
ンタード、四方壽朗先生の「私の由良（厚百里殿紙ま）」  
写真展が催されましたが、その中から選ばせていただきました。  
しも選ばせていただきましたが、その中から選ばせていただきました。

防 火 の 大 役  
宮 津 市 消 防 团 由 良 分 团

○○○○○○○○○○  
橋立を守る心で笑顔の富津  
よい郷土知るう守ろう育てよう  
ススム花の輪未来に向けてひろげよう  
ススム花の輪未来に向けてひろげよう  
健康いっぽい今日も明るく笑顔でひらく  
まごころがきずく人の和住みよい富津  
きれいな町ぼくらの力でがんばるぞ

サイズ）を寄贈していただきました。  
一、由良岳から由良川鉄橋を望む  
一一、由良駅道の桜  
一、由良の祭（神輿かき）  
一、由良の里センターへお越しの節は、ご覧下  
せします。公民館だよりの紙面を拝借してお知ら  
せします。

